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U
ma só é Nossa Senhora. Recebe muitos títulos em 
homenagem do povo cristão. Acontece que estes 
títulos muitas vezes estão ligados a certos lugares 

de sua aparição ou de sua devoção. A Virgem nos convida 
ao arrependimento e à cura em Lourdes, a Virgem dos po-
bres e marginalizados é lembrada em Guadalupe. Fátima é 
um brado de alerta do céu ao mundo.

Nossa Senhora do Monte Carmelo 
ou do Carmo é atribuição do povo à 
Virgem padroeira do oratório cons-
truído pelos frades carmelitas, em 
honra da Virgem Maria no início do 
século XIII.

Nos tempos medievais, isso era o 
equivalente a declarar que ela é a pa-
trona, que cuidará deles e a quem eles 
servirão. É a Senhora do lugar.

Mais tarde, quando os carmelitas 
chegaram à Europa, transferindo-se 
da Terra Santa, outras imagens de 
Maria surgiram entre eles. Adotaram 
a noção de Mãe comum a todos os 
cristãos do Oriente e do Ocidente. 
Também a viam como Irmã e a honra-
vam como Virgem Santíssima. A par-
tir dessa época, eles ficaram muito 
impressionados com a beleza de Nos-
sa Senhora, de modo que uma invo-
cação favorita foi “Mãe e Beleza do Carmelo”.

Uma devoção carmelita significativa a Nossa Senhora é 
através do escapulário. Originalmente, ele era parte do ves-
tuário do frade, uma peça em forma de avental caído atrás e 
na frente. Servia para proteger a túnica nas horas de traba-
lho manual. Foi este escapulário que Nossa Senhora tomou 
em suas mãos e fez dele um sinal de consagração a ela. Aos 
poucos os leigos passaram a procura-lo como uma forma de 
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Virgem do Carmo: patrona, mãe e irmã

associação com a Ordem do Carmo, de comunhão com sua 
espiritualidade e devoção. Tornou-se então uma miniatura 
do primitivo escapulário dos frades. Popularmente é conhe-
cido como o bentinho do Carmo. Sua popularidade vem 
desde o século XV, quando a Virgem Maria apareceu ao 
frade carmelita São Simão Stock.

O escapulário é um símbolo, ou seja, um sinal que carre-
ga um significado mais profundo.  
Vincula-nos à Maria Santíssima. Im-
plica que pensemos e façamos nosso 
o fato de que Maria é nossa Padroei-
ra, que cuida de nós como mãe e irmã. 
Nossa Mãe nutre a vida divina dentro 
de nós e nos ensina o caminho para 
Deus. A nossa Irmã percorre conosco 
o caminho da transformação, convi-
dando-nos a dar uma resposta seme-
lhante à dela: “Faça-se em mim con-
forme vossa Palavra” (Lc 1,38). Mas 
o patrocínio ou proteção de Maria é 
uma relação de mão dupla. Recebe-
mos os cuidados de Maria e, por sua 
vez, somos chamados a imitá-la e 
honrá-la por meio da fidelidade ao 
seu filho Jesus.

Revestir-se do escapulário, não é 
um toque mágico, um tiro e queda. 
Deve ser um sinal de relação com 

Cristo juntamente com Maria, de dependência e de amor. Só 
alcançará o seu significado mais completo, quando formos 
atraídos para uma prática da vivência cristã. Como símbolo 
de uma vestimenta religiosa dos carmelitas, o escapulário 
também deve nos lembrar que devemos ser revestido de Cris-
to, de suas práticas de sua palavra, de sua maneira de ser.

Frei Paulo Gollarte, o Carm.

Horário das Missas
doMingos: 7, 9, 11, 18 e 20h

quintas-Feiras: 7, 12h15, e 19h30
sábados e dias úteis: 7 e 19h30

Horário da SeCretaria paroquial 
Segunda a Sexta daS 08H àS 17H. Sábado daS 08H àS 12H. 

tel: (11) 3168-8323

Horário daS miSSaS na faSe de tranSição

(Sujeito a alteração no deCorrer do mêS)

de Segunda a Sábado

07H

(preSenCial) 
19H30

(preSenCial)

domingo

11H

(tranSmitida e preSenCial)
09H e 18H

(preSenCial)

(naS miSSaS preSenCiaiS uSo obrigatório de máSCara)  

tranSmiSSõeS ao ViVo pelo Canal do youtube da paróquia 
a tV terê

programação da tV terê

Segunda-feira – Reza do Terço
Terça-feira – Catequese
Quarta-feira – Espiritualidades das Oficinas de Oração e 
Vida
Quinta-feira – Lectio Divina (Leitura Orante da Bíblia)

miSSa do Sagrado Coração

Dia 2 (sexta feira), missa às 07h e 19h30 (presenciais).

Solenidade de São pedro e São paulo

Dia 4 (domingo), missas presenciais às 09h e 18h, 11h 
(presencial e transmitida). Celebramos neste dia a solenidade 
das duas colunas da Igreja: São Pedro e São Paulo. 

domingo doS dizimiStaS e benfeitoreS

Dias 10 e 11 
( s á b a d o  e 
domingo),  as 
m i s s a s  s ã o 
dedicadas aos 
d i z i m i s t a s  e 
benfeitores de 
nossa paróquia.

tríduo de noSSa SenHora do Carmo

De 13/07 a 15/07 daremos início ao Tríduo de Nossa Senhora 
do Carmo. O Tríduo acontecerá durante as missas presenciais 
das 19h30 (terça à quinta). 

Solenidade de noSSa SenHora do Carmo

Dia 16 (sexta-feira), missas (presenciais) às 07h e 19h30 
(missa solene). Em todas as missas haverá imposição do 
Escapulário.

domingo da Caridade

Dia 18 é o 3º domingo 
do mês, domingo 
da caridade. Traga 
1kg de al imento 
não  pe recível  e 
entregue nas missas 
p r e s e n c i a i s  n o 
domingo às 09h, 11h 
e 18h e durante a semana na secretaria paroquial. Coloque 
no carrinho da solidariedade que fica no hall da entrada da 
igreja. Os alimentos arrecadados se destinam às ações sociais 
do Projeto Bakanja, Missão Belém, Projeto Laços Fortes 
e para socorro dos que procuram a paróquia.

memória do Santo profeta eliaS

Dia 20 (terça-feira), missas às 07h e 19h30 (presenciais) O 
profeta Elias é um dos homens mais importantes da Bíblia 
e inspirador Espiritual da Ordem Carmelita. Em todas as 
missas faremos “menção” em memória ao Santo profeta 
Elias.

aniVerSário de CaSamento

Casais, com aniversário de casamento 
no mês de julho, receberão uma bênção 
especial no dia 25 de julho, domingo, na 
missa das 18h.

memória de São joaquim e Sant’ana

Dia 26 (segunda-feira), missas às 07h e 19h30 (presenciais).
Celebramos a festa litúrgica de Sant’Ana e São Joaquim, 
pais de Nossa Senhora e avós de Jesus. Em todas as missas 
haverá “Bênção aos Avós”.

miSSa feStiVa em Honra ao beato tito

No dia 27 (terça-feira), missas às 07h e 19h30 (presenciais), 
celebramos o Beato Tito Brandsma. Frei Tito é padroeiro 
do Coral Tito Brandsma e dos Ministros Extraordinários da 
Sagrada Comunhão (MESCE)..

CurSo de noiVoS

Atenção Noivos! O Encontro de preparação para o 
matrimônio será on line no dia 14/08 (sábado). Inscrições e 
informações na secretaria paroquial.

Seu anúnCio aqui! Seu anúnCio aqui! 

Seu anúnCio aqui! Seu anúnCio aqui! 

Seu anúnCio aqui! Seu anúnCio aqui! Seu anúnCio aqui! Seu anúnCio aqui! 

Seu anúnCio aqui! Seu anúnCio aqui! 

Seu anúnCio aqui! Seu anúnCio aqui! 

Seu anúnCio aqui! Seu anúnCio aqui! 



CoVid-19: um apoCalipSe?

Q
uando lemos o termo Apocalipse, logo lembramos 
de fim de mundo, catástrofes e coisas semelhantes. 
Os acontecimentos recentes, esta pandemia que as-

sola o mundo, traz às nossas mentes e imaginação situações 
que nos remetem a estes eventos, principalmente quando 
lemos no evangelho passagens que nos alertam sobre tais 
situações.

Jesus estava sentado no monte das Oliveiras. Seus discí-
pulos se aproximaram dele e, em particular, disseram: “Di-
ze-nos quando vai acontecer isso, e qual será o sinal da tua 
vinda e do fim do mundo.” Jesus 
respondeu: “Cuidado, para que 
ninguém engane vocês. Porque 
muitos virão em meu nome, dizen-
do: ‘Eu sou o Messias’. E engana-
rão muita gente. Vocês vão ouvir 
falar de guerras e rumores de guer-
ra. Prestem atenção, e não fiquem 
assustados, pois essas coisas de-
vem acontecer, mas ainda não é o 
fim. (Mt 24,3-6).

 É preciso prestar atenção ao que Jesus nos fala: “pois 
essas coisas devem acontecer, mas ainda não é o fim.” Te-
mos que ter um olhar de esperança, um olhar de fé diante dos 
acontecimentos, por piores que eles sejam! É o que o livro do 
Apocalipse de São João quer nos revelar. A palavra Apocalip-
se quer dizer exatamente isto: REVELAÇÃO. Nestes tempos 
difíceis o que Deus nos mostrou, nos revelou? O que Ele con-
tinua nos mostrando e revelando? Se lembrarmos que, no 
tempo antes da pandemia, o mundo vivia um consumismo 
desenfreado, as famílias estavam vivendo sob o mesmo teto, 
mas não eram unidas, de repente surge a pandemia e as pes-

soas têm de ficar isoladas em suas casas, todos foram obriga-
dos a estarem juntos 24 horas por dia! Este fato fez com que 
nos descobríssemos a nós mesmos: nossas fragilidades, nos-
sos limites, o quanto conseguimos viver uns com os outros na 
nossa família; marido e mulher tiveram de intensificar a con-
vivência um com o outro, o que, infelizmente, causou muitos 
divórcios; mas outros casais se uniram mais ainda, com a 
graça de Deus; o trabalho que era tão pesado para muitos, se 
tornou desejado. As pessoas estão descobrindo que podem 
viver sem muitas coisas de que antes eram dependentes: 

shows, festas todo fim de semana, 
ida ao shopping e tantas outras coi-
sas que são tão supérfluas, dispen-
sáveis na vida. As igrejas ficaram 
fechadas, parecia que a religião es-
tava sendo também isolada das 
pessoas, porém, quantos meios co-
meçaram a aparecer para que de 
alguma forma a Igreja ainda esti-
vesse presente na casa de cada fiel. 
Os serviços pastorais não pararam, 

menos frequentes, no entanto continuaram e, por causa dis-
so, vemos tantos padres que morreram por causa da covid 
– 19; muitos porque foram ao encontro dos enfermos, inclu-
sive da covid-19, honraram o seu ministério diante da difi-
culdade causada pela pandemia. O nosso olhar de fé tem de 
estar presente neste momento tão difícil, perceber como 
Deus se utiliza destes momentos, difíceis para nos revelar o 
quanto precisamos mudar, para continuarmos seguindo em 
frente com dignidade.

.
Fr. miGuel Guzzo Coutinho, o. Carm.

parar é preCiSo

A
lguns poetas já compararam a vida com um trem, isso 
faz muito sentido: vários vagões e muitas pessoas, 
umas entrando, outras saindo, e o trem sempre a le-

var e a trazer pessoas, parece que não para nunca. E se de 
repente para é sinal de que há algum problema, que deverá 
ser resolvido, para que se possa seguir viagem.

Em um determinado momento, nós entramos no trem da 
vida, e seguimos viagem. Muitas 
vezes, sem saber por quê, entra-
mos, ou até, para onde estamos 
indo. Aconteceu que subitamente, 
o trem parou.

Penso que essa parada obrigató-
ria, a pandemia, é uma grande 
oportunidade para pensarmos so-
bre o nosso destino, identificar e 
resolver possíveis problemas. A si-
tuação foi imposta, só nos resta a 
tentativa de entender o que está acontecendo, para isso, re-
corremos a algumas situações parecidas, vividas anterior-
mente. Na busca, encontramos muitas coisas, mas há algo 
comum em todas: A busca em Deus, ou de Deus, por respos-
tas, e isso, por uma grande parte das pessoas. E elas estão 
certas, porque só Deus tem nas mãos o motor que move esse 
trem, a vida.  É muito bom e só pode fazer bem conhecer 
aquele que tem a nossa vida em suas mãos. Já pensou ter um 

relacionamento amigável com aquele que pode nos dar to-
das as respostas? E depois, poder seguir a viagem no trem 
da vida seguros, em paz, e em tão magnífica companhia?

Parar é preciso! Mirian Castro, Moema, SP. conta como 
lhe fez bem a experiência de um relacionamento mais ínti-
mo com Deus, que ela fez através da ‘Oficinas de Oração e 
Vida’. Diz ela:

“A Oficina foi sensacional! Só 
tenho a agradecer pela oportuni-
dade. Abriu meu coração, fez uma 
reforma íntima que me trouxe 
muita paz interior. Aprendi a falar 
com meu Pai Celeste com o auxí-
lio do Espírito Santo. Um canal 
foi aberto dentro de minha alma e 
pretendo mantê-lo assim. Obriga-
da a todos os envolvidos.” Miriam 
Castro Fernandes de Oliveira. São 

Paulo/SP.
O que não podemos é: o trem parar e nós não verificar-

mos o problema, permanecermos lá dentro como se nada 
estivesse acontecendo. Que tal, voltar para a vida após essa 
pandemia, mais conscientes, sofrendo menos e curtindo 
mais essa grande e tão útil viagem, a vida?

Judite Ferreira

idoSoS, Sim. inúteiS, jamaiS!

A
tendendo à solicitação do Governo Provincial, viajei 
para Belo Horizonte entre os dias 20 e 22 do último 
mês de junho. Ao lado de frei Marcelo Frezarini e Frei 

Eduardo Ferreira, completo a Equipe que tem como tarefa 
fomentar em nossos Conventos e Paróquias o processo de re-
organização institucional da Província. Para reduzir os custos 
com a viagem, fomos de carro, eu e frei Marcelo. Vindo de 
Salvador, fui apanhá-lo no Aeroporto de Guarulhos e, de lá, 
seguimos para a capital mineira. Frei Eduardo já se achava 
na cidade e ali chegamos nos últimos minutos do domingo. A 
segunda-feira transcorreu intensa, marcada por duas reuniões 
realizadas em Conventos distanciados, o que exigiu difíceis 
deslocamentos, típicos do trânsito 
intenso daquela cidade. O esforço 
rendeu frutos e no final da tarde de-
mos por concluído nosso trabalho 
em Belo Horizonte. Expus aos con-
frades minha intenção de retornar a 
São Paulo ainda naquele dia, para 
estar no Itaim já na manhã de terça-
-feira. Mas o corpo pedia descanso 
e, por isso mesmo, não me sentia 
seguro para enfrentar quase 600km, 
dirigindo sozinho, uma vez que frei 
Marcelo não retornaria comigo. O 
confrade, após ouvir minhas ponderações, me disse: “Des-
canse. Você já está ficando velho, Atanael...” 

Longe de me sentir ofendido com tais palavras, surpreen-
di-me ao constatar que elas caíam em meu coração como ver-
dadeiro elogio, reconhecimento de uma realidade muito es-
pecífica, que deveria ser tratada – e cuidada – como tal. Os 
primeiros fios brancos de cabelo e barba corroboram as pala-
vras de frei Marcelo e aquela realidade que elas definem...

No próximo dia 26 de julho, a Igreja celebra a memória de 
São Joaquim e Santa Ana, pais de Nossa Senhora e, portanto, 
avós de Nosso Senhor Jesus Cristo segundo a carne. Por cau-
sa disso são considerados e invocados como padroeiros dos 
avós e dos idosos. Para enfatizar esta memória e invocação, 
bem como a importância da valorização e do cuidado dos 
idosos, o Papa Francisco instituiu para toda a Igreja o “Dia 
Mundial dos Avós e dos Idosos” a ser celebrado no próximo 
dia 25 de julho, 17º Domingo do Tempo Comum, um dia 

antes da comemoração dos Santos avós de Jesus.
Em sua mensagem por meio da qual apresenta e motiva a 

comemoração1, o Santo Padre expressa consoladora solida-
riedade ao descrever como foi e continua sendo especialmen-
te difícil para os idosos atravessar este período marcado pela 
pandemia. Tal dificuldade se expressa sobretudo quando a 
vida se vê ameaçada pela doença e a solidão é intensificada 
pela necessidade do distanciamento. Por outro lado, o Papa 
faz questão de ressaltar que para além dessas dificuldades – 
ou justamente por causa delas – os idosos continuam sendo 
anunciadores qualificados do Evangelho. Tal anúncio pode e 
deve ser realizado sempre, tendo como pilares as memórias 

que ensinam, os sonhos que moti-
vam e a oração que revigora. Por 
isso mesmo, Francisco convoca: 

“Não importa quantos anos tens, 
se ainda trabalhas ou não, se ficaste 
sozinho ou tens uma família, se te 
tornaste avó ou avô ainda relativa-
mente jovem ou já avançado nos 
anos, se ainda és autossuficiente ou 
precisas da ajuda dos outros, por-
que não existe uma idade para apo-
sentar-se da tarefa de anunciar o 
Evangelho, da tarefa de transmitir 

as tradições aos netos. É preciso pôr-se a caminho e, sobre-
tudo, sair de si mesmo para empreender algo de novo.”

Santa Teresa de Jesus revelou um renovado vigor evan-
gelizador mesmo na idade avançada. Por intercessão dela e 
dos Santos Avós de Jesus, Nosso Senhor, peço ao bom Deus 
a graça de não nos deixarmos abater pelo avanço da idade, 
nem por qualquer outra realidade que se apresente como 
obstáculo para reconstruirmos nossas vidas, nossas famí-
lias, nossa Paróquia, nosso país e o mundo, agora que “tem-
pos novos” alvorecem com luzes cada vez mais resplande-
centes. Assim seja.

 Frei atanael (tato) de a. lima, o. Carm.

1Leia a Mensagem na íntegra em https://www.vatican.va/
c o n t e n t / f r a n c e s c o / p t / m e s s a g e s / n o n n i /
documents/20210531-messaggio-nonni-anziani.html

Siga a paróquia naS redeS SoCiaiSSiga a paróquia naS redeS SoCiaiS
para aCompanHar aS miSSaS ao ViVo pelo Canal da paróquia no youtube baSta entrar no link abaixo e Se inSCreVer 
no Canal. link: https://www.youtube.com/channel/UCfWrZwp1f_U3122dMGlTM-Q

primeira ComunHãoprimeira ComunHão
Nós catequistas ficamos muito felizes em poder ajudar nessa caminhada até a Primeira Comunhão. E desejamos que cada 
criança continue caminhando com Jesus, levando em seu coração o amor e todos os ensinamentos de Jesus. Bruno e Ana
(coordenadores da Catequese).

Sorteio “luz para meuS paSSoS”Sorteio “luz para meuS paSSoS”
A cada mês, sortearemos uma vela especial da TV Terê feita pelo nosso pároco Frei Tato, para lembrarmos 
sempre de nos unir em luminosa oração e intercessão pelos nossos irmãos e irmãs. E no mês de junho a sorte-
ada foi Maria Lúcia Cascelli Oliva. Parabéns, Maria! Que esta vela represente a luz de Deus na sua vida e de 
sua família. O próximo sorteio será dia 25/07 na missa transmitida às 11h. Siga as redes sociais da paróquia e 
a TV Terê e veja como participar. aniVerSário SaCerdotal frei paulo e frei miguelaniVerSário SaCerdotal frei paulo e frei miguel

Frei Paulo Frei Miguel

“é preCiSo Ver o mundo Com deuS ao fundo”“é preCiSo Ver o mundo Com deuS ao fundo”
(frei tito brandSman)(frei tito brandSman)

Este mês, nos dias 07/07 e 15/07, respectivamente, Frei Paulo e Frei Miguel  
completam 64 anos e 21 anos de vida sacerdotal. Agradecemos a Deus por 
ter-lhes dado a dádiva da vida e a vocação para o sacerdócio. Que Deus, 
Nosso Senhor, abençoe vocês abundantemente e que Nossa Senhora prote-
ja-os com o seu manto sagrado! No dia 07/07 (quarta-feira), missa em 
Ação de Graças pelo 64º Aniversário Sacerdotal do Frei Paulo às 19h30 
(presencial).No dia 15/07 (quinta-feira), missa em Ação de Graças pelo 
21º Aniversário Sacerdotal do Frei Miguel às 19h30 (presencial).

Na última sexta-feira (25/06), o ECC (Encontro de Casais com Cristo) realizou um encontro pela plataforma 
meet sobre “Noites de Espiritualidade em Família”, que teve como mote de prosa ARTE e RELIGIÃO. Se você 
não conseguiu participar deste encontro, não fique triste. Eles acontecerão sempre na última sexta-feira de cada 
mês. Nestes encontros iremos refletir sobre cultura e espiritualidade na família cristã, a partir de obras de gran-
des artistas e de passagens do Evangelho. Serão breves palestras proferidas pelo nosso paroquiano e dirigente 
do Encontro de Casais com Cristo Vicente de Abreu Amadei, seguidas de diálogo fraternal, em clima de ora-
ção. Anote aí na agenda o próximo encontro: será dia 30/07!

enContro de CaSaiS Com CriStoenContro de CaSaiS Com CriSto
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